
HaushaltsausschussProtokoll der 12. Sitzung

Tagesordnung
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 1
TOP 2 Wahl der Protokollführung 1
TOP 3 Annahme von Dringlichkeitsanträgen/Feststellung der Dringlichkeit 1
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 1
TOP 5 Bericht des Finanzreferats 1
TOP 6 Behandlung vorliegender Finanzanträge 1

I. Ringvorlesung „Recht kritisch denken“ 1
II. Muslimischer Studentenverein – Interreligiöses Fastenbrechen 2025 2

TOP 7 Besprechung von Protokollen 2
TOP 8 Verschiedenes 2

Die 12. Sitzung des Haushaltsausschusses fand am7. März 2025 um 16:00 c.t. via Zoom statt und wurde vonIlayda Dogan geleitet.
Das vorliegende Protokoll wurde von Soenke Janssen verfasst.
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Abstimmungsergebnisse werden wie folgt notiert: (Ja/Enthaltung/Nein)

Anwesenheit Ausschussmitglieder
Ilayda Dogan Juso-HSG
Nicolas Sylvester Stursberg CampusGrün
Niklas Padberg CampusGrün
Soenke Janssen CampusGrün
Mandah Boldbaatar CampusGrün
Eva Darnstädt RCDS
Tim Kleinermann RCDS

Anwesenheit Antragsteller*innen/Gäste/Finanzreferat
Lennard Runkel AStA-Finanzreferat
Maria Buschfort,Friederike Schlüter Antragsstellerinnen(Ringvorlesung „Recht kritisch denken“)
Zeynep Süner Antragsstellerin(Muslimischer Studentenverein – MSV)
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Ilayda Dogan begrüßt die Anwesenden um 16:15 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest.
TOP 2 Wahl der Protokollführung
Soenke Janssen übernimmt das Protokoll.
TOP 3 Annahme von Dringlichkeitsanträgen/Feststellung der Dringlichkeit
Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor.
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung
Die Tagesordnung entspricht der Tagesordnung in der Einladung.
TOP 5 Bericht des Finanzreferats/Fragen an das Finanzreferat
Lennard Runkel (AStA-Finanzreferat): Es ist nicht so viel passiert, aktuell ist es wegen derSemesterferien etwas ruhiger. Wir haben einen hohen Krankenstand zu verzeichnen. Nachund nach bekommen wir Rückzahlungen von Krankenversicherungsbeiträgen, die wirfälschlicherweise gezahlt hatten. Die erste Sitzung des AK Haushalt fand statt, dort wurdeder Haushalt evaluiert, insbesondere die Änderungen, die der letzte AK beschlossen hat. Beider letzten StuPa-Sitzung war die NMUN-Delegation da, der Antrag wurde abgeändert i.H.v.1.850 € angenommen. Auf der Sitzung am 14.04.2025 wird der AStA entlastet, leider kanndas noch nicht bei der nächsten Sitzung passieren, da diese noch einmal vorverlegt wurde.
TOP 6 Behandlung vorliegender Finanzanträge

I. Ringvorlesung „Recht kritisch denken“
Maria Buschfort: Wir sind eine kleine Gruppe von Studierenden, die im kommendenSemester die Ringvorlesung „Recht kritisch denken“ ausrichten wollen, alsWeiterführung von „Recht feministisch denken“. Die Ringvorlesung soll Studierendeneinen interdisziplinären Eindruck in die kritischen Rechtswissenschaften bieten undeine kritische Perspektive auf das Machtinstrument „Recht“ vermitteln. Interessantist diese nicht nur für Jura-Studierende, sondern für Studierende allerFachrichtungen. Die Vorlesung ist an den Lehrstuhl von Prof.‘in Markardangegliedert, aber unsere Gruppe organisiert die Ringvorlesung selber. Daher sindwir auf finanzielle Unterstützung angewiesen. Insgesamt belaufen sich die Kosten aufetwa 2.000 €. Wir konnten uns schon einige Zusagen sichern und benötigen nun nochetwa 200 € für Fahrtkosten und ein kleines Dankeschön an die Dozierenden.
Abstimmungsergebnis(5/2/0) – Der Antrag wurde angenommen.
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II. Muslimischer Studentenverein – Interreligiöses Fastenbrechen 2025
Zeynep Süner (MSV Münster): Wir organisieren in Zusammenarbeit mit der
Fachschaft Zentrum Islamische Theologie ein Interreligiöses Fastenbrechen. Aus
persönlicher Erfahrung kann ich sagen, dass einige Studierende unter Einsamkeit
leiden. In der Vergangenheit gab es große Nachfrage, manchmal waren es die
Nachfrage sogar so groß, dass nicht alle Interessierte teilnehmen konnten.
Inzwischen konnten wir den Kostenbedarf senken, indem wir ein Eintrittsgeld
erhoben haben. Damit wird das Essen vollständig finanziert. Wir haben noch einen
Bedarf i.H.v. 630 €, damit wir ein Honorar (150 €) und ein Geschenk (15 €) für den
Referenten zahlen können, darüber hinaus noch für Getränke (150 €) und eine
Fotobox (315 €). Wir denken, dass wir die beantragte Summe nicht voll ausschöpfen
werden.
Lennard Runkel (AStA-Finanzreferat): Kannst du einmal kurz darstellen, was davon
die Fachschaft übernimmt?
Zeynep Süner (MSV Münster): Die Fachschaft zwei andere Referenten einladen und
deren Honorar zahlen. Außerdem wird sie den Großteil der Organisation
übernehmen; wir sind noch ein junger Verein und unterstützen die Fachschaft. Leider
hat die Fachschaft nicht so viel Geld. Ich weiß nicht genau, wie viel die Fachschaft
genau übernimmt. Ich bin da nicht so eingebunden, obwohl ich eigentlich für die
Finanzierung zuständig bin.
Ilayda Dogan (Vorsitzende): Ich denke es wäre sinnvoll, wenn du da etwas mehr
eingebunden wärst.
Zeynep Süner (MSV Münster): Ja, das finde ich auch. Ich kann auch anbieten, die
Fotobox aus dem Antrag rauszunehmen.
Ilayda Dogan (Vorsitzende): Wie stehen die Mitglieder des HHA zur Fotobox?
Zeynep Süner (MSV Münster): Es wäre für uns kein großes Problem, wenn ihr die
Fotobox nicht übernehmen würdet.
Ilayda Dogan (Vorsitzende): Aktuell ist die finanzielle Situation sowieso etwas
angespannt und wir haben auch erst den März, daher müssen wir auch ein bisschen
auf unsere Bewilligungen achten. Ich schlage vor, die Fotobox herauszunehmen,
sodass wir bei einer beantragten Summe von 315 € sind. Da wären dann das
Honorar, das Geschenk und die Getränke drin. Ist das so für dich in Ordnung,
Zeynep?
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Zeynep Süner (MSV Münster): Ja, das ist in Ordnung. Ich spreche dazu auch noch mal
mit der Fachschaft.
Abstimmungsergebnis(7/0/0) – Der Antrag wurde in geänderter Form angenommen.

TOP 7 Besprechung von Protokollen
Das Protokoll der 11. Sitzung liegt zur Bestätigung vor.
Abstimmungsergebnis
(7/0/0) – Das Protokoll der 11. Sitzung wurde beschlossen.
TOP 8 Verschiedenes
–
Ilayda Dogan schließt die Sitzung um 16:45 Uhr.


